



Tierra y Libertad

**Las JUVENTUDES ANARQUISTAS son garantía de la revolución social
La represión se estrella contra la voluntad JUVENIL LIBERTARIA**

En horas difíciles

JUVENTUDES LIBERTARIAS

Se nos ha escrito de distintos puntos del país pidiendo decidímos algún trabajo a las Juventudes Libertarias, que emana estímulo y acrecentase el entusiasmo de los jóvenes en estos horas graves.

Salvadas las dificultades que a ello se han venido oponiendo, lo hacemos hoy, no con la ridícula pretensión de sentar cátedra, sino con el noble deseo de satisfacer a los camaradas que lo solicitaron. Queremos que estas líneas tonifiquen la voluntad del que a través de un decalogo de ánimo circunstancial y realifrem la perseverancia y optimismo de los jóvenes, que en todo momento saben estar en la brecha sin desmayo...



Origen de las Juventudes Libertarias y razones de su creación

España, después de la gran guerra, siguió durmiendo a la bartoña su borronera de vacuidad. La política le antepuso las facultades sensitivas. Era un pueblo que en el gran concreto del mundo no tocaba más que el violón. Así pudo producirse la Dictadura sin una fuerte oposición proletaria.

Con la caída de Primo de Rivera despertó el país de su modorra. Una cuadrilla de aventureros halló el momento propicio para la saqueo de sus aspiraciones de Poder. Y así lanzó a pregonar la República, espardiendo promesas a granel con el cuerno de la abundancia. Proletariado y clase media vieron en las manos un resarcimiento. Y un día arribó a este país el batejado republicano, sorprendiendo a todos.

Con la armada surgió rápida una juventud. Entre la del ochocientos, repartióse el botín de la "revolución". El Estado en poder de gente hambruna daba la impresión de una presa cañada. Y nacieron los partidos políticos que hoy destrazan la vida nacional. Calados en los viejos mofles sangrientos, canovistas, rulkorrilleros, jaulícos y mauristas. Todos ellos atienden a gran porcentaje de la juventud "desperada", porque a su través podrán lograrse lo que vulgarmente se llama un "enchufe". El "enchufe" existe del trabajo; da al individuo cierto aire de gran señor y aumenta el tejido adiposo. Todos los que aspiran o poseen una colocación del Estado, son enemigos de la revolución. Y cuando los proletarios se alzan por la instauración de una nueva vida, excluyen como el "nuevo rico" del mundo: "Eh, brutos, ¿qué quédan?"

La juventud obvió fué, a partir de entonces, encuadrándose en aquellas organizaciones de su mayor agrado. Respondiendo a esa exigencia moderna de la lucha, surgieron las JUVENTUDES LIBERTARIAS. No fué instantáneo querer ni dentro de ser cabera de súbito lo que motivó su origen. No fué sino el anhelo de vivir a tono con las circunstancias. Había que lanzarse a la conquista de la juventud, que era la conquista del éxito; había que cautivar la atención y despertar el interés de los jóvenes por la revolución social con ideología libertaria, y esa misión vinieron a llenar nuestras Juventudes anarquistas henchidas de entusiasmo y fe racional en una idea.

Con respecto a la C. N. T. y a la F. A. I.

Por diversas razones que no vamos a especificar aquí, acordóse en el Congreso Juvenil de 1932 la actuación autónoma como organismo independiente, bien que manteniendo el criterio unánime de que su labor habría de ser paralela a la de la F. A. I. y la C. N. T. En efecto, las JUVENTUDES LIBERTARIAS viven desde el primer momento estrechamente ligadas a ambos organismos, sin que en ninguna ocasión se haya producido la menor disidencia ni el distanciamiento más insignificante. Hoy las JUVENTUDES LIBERTARIAS se hallan más hermanadas que nunca a las organizaciones anarquista y confederal; sus militantes, fundidos en la misma aspiración ideal, nutren con su esfuerzo titánico a las tres entidades, sobre las cuales los gobernantes de todos los matices han, inútilmente, desencadenado torrentes de represión y ensañamiento.

Para que sirvan de inyección a los que en horas difíciles se ven atacados de humana flojedad, queremos hilvanar algunas sugerencias a realizar. Sería de lamentar que alguien lo interpretase como lección de domine. No es ésto lección, sino inyección.

Las Juventudes Libertarias y los Sindicatos de la C.N.T.

Uno de los aspectos fundamentales de la labor a desarrollar por las JUVENTUDES LIBERTARIAS guarda relación directísima con los Sindicatos revolucionarios de la C. N. T. Hasta ahí su primer lugar de acción. El Sindicato, de preocuparse siguen por incubarlo contenido revolucionario y santo anarquista, que el ariete más firme para derribar el edificio capitalista. La lucha contra el capitalismo se realiza desde los lugares de trabajo más eficazmente que desde ningún otro sitio. En el Sindicato se establece contacto con los trabajadores ajenos a nuestras inquietudes, y lo mismo que un día presentaron en nosotros las ideas emancipadoras de esencia libertaria, presentarán en ellos si aquéllas con quienes conviven se lo proponen. Dura y desagradable es, si se quiere, la tarea sindical. Mas quien se ha decidido a cambiar las rutas del vivir mediante el desencadenamiento de la más honda revolución, no puede pararse ante tal desagrado. El Sindicato, además, precisa la colaboración de la juventud, que ha de imprimirle las características a ella inherentes, las que han de beneficiarle en alto grado. Los miembros de las JUVENTUDES LIBERTARIAS son todos trabajadores y, como tales, tienen un puesto de lucha y propaganda en el Sindicato.

No es ésto apología sectaria de la lucha de clases, contra la que

algunos "teóricos" se defienden en su pretensión de puritanizar el anarquismo. Esta lucha existe. No se trata de una abstracción ideológica elaborada en el gabinete de Carlos Marx, como estúpidamente han pretendido sentir ciertos socialistas "científicos". Las convulsiones sociales registradas desde tiempos remotos, aquella epopeya de Esparta, las sublevaciones volcánicas de los pueblos del siglo XI, las sangrientas de los collados del siglo XII, los levantamientos jacqueríos y münsterianos del siglo XIV, la misma Revolución Francesa, la de la Comuna, y las verificadas con posterioridad, son en ciertos aspectos encarnación de la lucha de clases, aunque en algunas se diesen características religiosas que en ningún modo anulan el espíritu revolucionario y el ataque a muerte contra los potefactos, la nobleza, el Estado y el clero. Una sociedad construida sobre principios de propiedad privada y de explotación del hombre por el hombre tenía que desembocar forzosamente en esa guerra social que Bakunin llamó *lucha de masas* y que hoy denominamos *clases* por la más gráfica propiedad del calificativo. Así, pues, ningún principio moral quebranta el anarquista que presta su esfuerzo al Sindicato, no sólo potencia destructora de un arrogante estado social de explotación y privilegios, sino también campo de cultivo de una cultura, de un ideal y de una justicia que habrá de instaurarse el día que triunfe la revolución.

Los jóvenes libertarios que viven apartados de la lucha sindical tienen el ineluctable deber de ingresar en ella y dedicar un elevado porcentaje de entusiasmo activo. Si los anarquistas paseguimos como fuimos aquí —y nadie hoy que induzca a pensar lo contrario— sufriendo de suyo los Sindicatos, podremos estar seguros de que la revolución que a la fuerza ha de producirse, no solamente correrá del tono dictatorial que ansian darle otros sectores, sino que llevará impreso el sello de un matiz profundamente libertario, si lo toma inequívoco de su grandeza de propósitos.

Las Juventudes Libertarias, como movimiento captador de radio peninsular

Pero no es el Sindicato único lugar de acción para las JUVENTUDES LIBERTARIAS. Están tiende ante sus ojos la perspectiva de un radio sindicalismo. Allí donde concurre juventud obrera tienen espacio a labrar las Juventudes. Los centros de cultura popular y aun los recreativos son terreno propicio a la actividad proselitista; la propaganda debe ser por ellas especialmente atendida; puesto que es lo que decide, según la primera impresión que separan producir quienes la emplean. Las JUVENTUDES LIBERTARIAS deben cultivarse en todos los órdenes. Si no es ésto el gran fanatismo alguno, no debe creerse el fanatismo de lo que por antonomasia se denomina "acción", abandonando al necesario cultivo intelectual, o viceversa. Hemos de tener muy presente que la revolución exige una doble actividad simultánea: la actividad que destruye y crea al mismo tiempo. Una juventud de hombres fuertes, pero sin la fuerza directriz de la inteligencia, no será nunca otra cosa que instrumento al servicio directo o indirecto de los que saben poner en gloria la muerte gris. Una legión de hombres fuertes e intelligentes que sientan con entusiasmo encendido un ideal, es, sencillamente, algo invencible.

Las JUVENTUDES LIBERTARIAS existen correspondiendo a la necesidad de ensanchar el movimiento anarquista peninsular nutriendole de valores nuevos y fortificando las filas del organismo específico con la suma de voluntades ganadas para la causa común. Su actuación proselitista debe ser infatigable. A la Juventud nadie llega mejor que la juventud. La guerra que amenaza estallar es un motivo magnífico para la intensificación de la propaganda. Contra la guerra monstruo devorador de vidas proletarias, las JUVENTUDES LIBERTARIAS han de proclamar por doquier los postulados anarquistas anticlericales y la negativa absoluta a secundar planes belicosos. El fascismo, asesino y venal, pretende provocar una catástrofe; nos ofrece excelente ocasión para mostrar a la juventud lo que do ella se pretende, despertando la conciencia rebelde que con anterioridad despertaron en nosotros otros comunitarios.

La Juventud Anarquista encarcelada

No podemos finalizar este trabajo incompleto—la escasez de espacio impide una mayor extensión—sin dedicar un sentido recuerdo a la juventud anarquista que albergan los presídios de España. La juventud desempeña un papel principalísimo en las luchas contemporáneas y en las transformaciones que se operan en todo el mundo. Sin poderosas corrientes juveniles, el triunfo es siempre más difícil de lograr. Prueba dolorosa de que esas corrientes están a nuestro lado y de que en momentos graves han sabido ocupar puestos de responsabilidad y peligro, son las frecuentes expediciones de jóvenes libertarios camino del penal. En cuantos movimientos revolucionarios se han producido, las JUVENTUDES LIBERTARIAS han estado en la vanguardia de la lucha, en la línea de fuego, incluyendo el movimiento de Octubre, que ha llevado a infinitud de jóvenes libertarios a prisión. A todos ellos dedicando un solidario y cariñoso recuerdo, prometiéndoles que los que en la calle quedamos no cejaremos hasta conseguir la libertad que les ha sido usurpada.

Arriba los corazones!

Compañeros de las JUVENTUDES LIBERTARIAS: ¡Arriba los corazones; arriba la voluntad y el entusiasmo! Instantes difíciles son estos, que requieren nuestra decisión y firmeza; instantes de coordinación de esfuerzos, de suma potencia individual. Nunca como hoy se ha hecho tan precisa la actuación juvenil. Es menester que sea definitivamente resulta esa fraternal disparidad en la apreciación de cierto criterio no fundamental. Y es menester que la solución no se denude; cosa tan fácil no puede tardar y ser ventilada con objetividad científica. Hay que unificar en torno a la FEDERACION ANARQUISTA IBERICA la potencialidad juvenil libertaria, bien que conservando ésta la autonomía necesaria que distingue en el desarrollo de su propio ser e iniciativas. Concluyese de una vez con esa posición bisiforme que entorpece la relación y dificulta la actividad de tipo nacional. La buena fe por encima de todo, y esa iniciaicia obstaculizadora será eliminada con general satisfacción.

¡Arriba los corazones y arriba el instinto de organización, camarradas! Da organización consciente y no borreguil, libremente admitida que no impuesta. El hombre nació en la lucha revolucionaria es un grano de arena en la inmensidad del desierto. Culliyemos, si, la personalidad individual, pero sin aislarnos, sin apartarnos de la comunidad de energías que es la organización. En ella todas las aptitudes y aficiones tienen su marco adecuado. En las organizaciones anarquistas el hombre no es un número; es un hombre. Cuando nuestro secular enemigo, la reacción capitalista, se hace fuerte anunciando nuestra derrota, nosotros, anarquistas, revolucionarios, obreros, campesinos, hemos de cohesionar nuestras fuerzas armonizando nuestros pareceres y uniendo nuestra voluntad estrechamente para presentar batalla y obtener victoria.

Jóvenes libertarios: constituye una seria promesa para la revolución y no podrás defraudar a quien en vosotros tiene puesto su esperanza! ¡En alto los espíritus, arriba el entusiasmo más perverano! TIERRA Y LIBERTAD, auténtico y genuino portavoz del movimiento libertario español, os anima a proseguir la obra emprendida y a no cesar en la lucha en compacto bloque con la FEDERACION ANARQUISTA IBERICA y la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO hasta el logro de nuestro objetivo fundamental: el COMUNISMO LIBERTARIO.

Mar de fondo...

Los Sindicalistas no están de acuerdo en si habrán de ir o no a las elecciones

Mariano Prat, de Manresa, es un sindicalista enemigo acérrimo de la F. A. I.; un tanto impulsivo y apasionado, pero sincero. Hasta ahora lo ha sido más que cuantos escriben en "Sindicalismo". Su sinceridad acaba de poner en un aprieto a las más destacadas platas del semanario. Ha hecho, lo que suele decirse, quitar lo caret... ¿Qué por la acción directa se cree posible? Pues a trabajar con ella. ¿Que se cree que esto no es posible y que es mejor aprovechar las elecciones y después continuar organizando y luchando? Pues a ellas. ¿Llegará a diputado Mercedes? ¡Niña, niña, hay que moderarse y sentir la cabeza...

Desde hace tiempo viene siendo "Sindicalismo" filón de cosas peregrinas. Hemos pasado sin comentarlas para dejar que alguien continúe libremente enseñando el plomero. Prat no ha podido callarre, y el Director, queriendo un acuerdo reciente, ha facilitado su estallido oportuno, prueba de que lo estra beneficioso.

Es el tema electoral lo que trae a molt trair a esos camaradas. ¿Vamos a las elecciones?—se preguntan. —No iremos..., Domingo Torres opina que sí, que hay que ir a ellas con el alma encendida, de entusiasmo, pues ceñirse a un lado sería de cobardes o de pusilánimes o faltos de visión política o social. En esto se sintetiza su pensamiento: *La salida de esta situación consiste en devolver políticamente a las fuerzas que usufruyen el Poder*. ¿Qué bárbaro! Qué talento el de Torres... La franqueza y la sinceridad son de pronóstico. En Mataró debieron de caer ambas como un par de bombazos de esos que hacen época, a juzgar por la mal contenida iracundia de Mascaró en su varapalo al de la salida... Mas no es Domingo Torres solamente el que piensa de tal modo en la denominada Oposición. "Soñello" coincide, al igual en la misma opinión, aunque velada por el eterno H. M. de artificio. Ante parece que yo o yo, "Soñello" cree, en lo los comunistas, que la Alianza Obrera debe aprovecharse para hacer

us de otro seguir la necesidad de situarnos en un plano de lucha político-electoral, he ahí algo, que importa señalar", dice Prat. De acuerdo, amigo; es una solemnidad incongruencia. "O al vado o a la puente", o a la lucha revolucionaria de tipo social-económico, o a la política. Una cosa u otra; no caben subterfugios ni habilidades. Hay que definirse—no se dice usi?—de una vez...

"TIEMPOS NUEVOS"

Revista de Economía, Sociología,

Literatura y Arte

Director: D. A. de Santillán

Secretario de Redacción: J. Toryho

En breve aparecerá el tercer número de la nueva etapa, que tan favorable acogida ha encontrado en el movimiento obrero español.

Llevará una excelente portada a tres tintas del dibujante camarada "Les" con el siguiente

SUMARIO

EN TORNO A LA DESOCUPACIÓN
D. Abad de Santillán.

LA BURGUESIA Y LA CRISIS,
doctor M. Pierrol.

LA IGLESIA Y LA CIENCIA,
doctor Camilo Berneri.

TRAGEDIA DE LA INDUSTRIA
HULLERA Y PERSPECTIVA DEL
PETROLEO SINTETICO (reportaje), Jacinto Toryho.

LA PROPIEDAD, doctor León de Huvelles.

EUGENESIA Y SOCIOLOGIA,
doctor Moris Ibáñez.

SANS + HOSTAFRANCHS = MI-
CROCOMOS, Felipe Alair.

CRISIS DE LA DEMOCRACIA,
doctor J. Lazaro.

VÍAS DE COMUNICACION, Gonzalo de Reparaz (hijo).

EL ALTO VALOR DE LA PERSONALIDAD HUMANA, Antonio de Hoyos y Vinent.

APUNTES PARA LA HISTORIA
DH LA "CIUDAD DE LA PAZ", José C. Valadés.

LA FUERZA DE UN ARTE INFANTIL, A. Lescarboure.

EL CINEMA HISPANO, REFLEJO SOCIAL DE NUESTRO PUEBLO, Mateo Santos.

BIBLIOGRAFIA ("Las Cargas Tributarias" y "El delito racista").

"Octubre, mes de aniversario..." — "Cómo viven los esquimales" — "Lo que cobran algunos magnates del "nazismo" — "El servicio sanitario del Estado bolchevique".

Cuarenta páginas: 30 céntimos.

NOTA.—Si alguno de los trabajos que anuncianos no aparece publicado, es debido a causas de fuerza mayor ajenas y en contra de nuestra voluntad.

"LA POLIGRAFA" - Valencia